

tarde el Consejo de esta Asociación dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se despacharon seguidamente distintos asuntos de trámite ordinario referentes a socorros solicitados por pobres de la capital.

Se examinaron los proyectos y presupuestos presentados por distintas casas para la construcción de la nueva cocina que se proyecta instalar en el Asilo de Caridad, acordando consultar algunos datos que cree necesarios la Junta, para proceder en definitiva a la adjudicación.

Se dió cuenta por el señor Tesorero del movimiento de fondos ocurrido en la Asociación durante el mes de Marzo último que mereció la aprobación del consejo.

También se dió cuenta por el señor Administrador del movimiento de personal, etc., ocurrido en el Asilo de Caridad en el indicado mes que fué el siguiente:

Asilados.—Existencia el día 1º

1960 Entradas 25 Salidas 11. Quedan en fin de mes 1073.

Transeuntes.—Existencia el día 1º 15 Entradas 177. Salidas 192. Quedan en fin de mes.

Pobres que han pernoctado en el Asilo.—Asilados y mendigos 36 Transeuntes 192. Total 228.

Pobres expedidos con billetes de caridad costeados por la Asociación.—Para Huesca 5. Barcelona 1. Briónes (Logroño) 1. Bilbao 9.

Raciones distribuidas—Desayunos 797. Comidas 11189. Cenas 12004. Biberones para niños 3769. Leche para alimentación de enfermos 254 litros.

Donativos en especie recibidos—De don Joaquín Alvarez 22 kg. de jabón. Don Antolín Alvaro 45 kg. de judia encarnada. Don Manuel Lusarreta 3 kg. de pistas (duces).

Pobres detenidos por los vigilantes por hallarse postulando—De la capital 27. Mendigos ambulantes 14 siendo estos expulsados.

Consulta médica—Pobres que se han presentado a la misma 22.

bate, y respecto de si atacaré al Gobierno, debo decirles a ustedes que eso es lo menos. Lo que ahora importa es llenar el hueco dejado por los republicanos.

Burell contra Dato

El señor Burell se propone seguir la campaña de oposición ayer iniciada contra el gabinete.

Hablando con los periodistas decía esta mañana el exministro demócrata.

La minoría emprenderá una campaña de ruda oposición al Gobierno pero no por eso tratará de restar ventajas a éste en sus relaciones con los diversos componentes de la Cámara.

Nos proponemos tan solo demostrar que el Gobierno no tiene mayoría y en esas condiciones no se puede seguir en el poder.

García Prieto no se retira

Fué ayer objeto de muchos comentarios el rumor propagado con aviesa intención sobre la retirada de la política del señor García Prieto.

Los periodistas hemos preguntado al marqués de Alhucemas qué motivo podía alegar para retirarse de la vida activa de la política.

El marqués nos dijo después de desmentir rotundamente el rumor.

—No he pensado en tal cosa y es más; no puedo siquiera retirarme aunque esos fueran mis deseos. Ello sería un acto de traición para mi partido. Sería una deserción de los deberes políticos.

Ahora más que nunca me debo al partido y actuaré en la vida pública para bien de los principios democráticos y de la Patria.

SENAZO

Comienza la sesión

A las tres cuarenta y cinco comienza la sesión.

Preside el general Azcárraga.

En el banco azul los ministros de Marina e Instrucción pública.

Los escasos se ven bastante corridos.

Y las tribunas están desiertas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Sin ruegos ni preguntas se entra en el orden del día.

Sigue la discusión sobre el acta de Burgos.

Hace uso de la palabra el señor Arias de Miranda.

Dice que va a dividir su discurso en dos partes, para ocuparse primero del acta del señor Martínez del Campo y después de las de otros dos senadores.

Se congratula de que no se haya castigado a los distritos a dejarlos sin representación parlamentaria.

Hace después historia de cómo se han computado los votos extendiéndose en alturas consideraciones a los que la Cámara apenas si presta atención.

Contestóle Bergamín, absteniéndose de dar su opinión por no coartar la libertad de senadores.

Se aprobó el acta en votación ordinaria y se levantó la sesión.

CONGRESO

A las tres y cuarto declara abierta la sesión el señor González Besada. La cámara está desanimada.

El banco azul desierto.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el

Orden del día

Dictámenes de la comisión de incompatibilidades.

Se aprueban varios expedientes entre ellos los de los señores Ruano, Pozo, conde de Moceda, Díaz y otros.

Las de los diputados por Montilla, Pamplona, Yecla, etc., etc., a favor de los señores Carmona, Mella, Codorniu, Puerollano, Sabater, Marqués de Casa Vermejo.

Son proclamados también los señores Moreu, Martín Rosales, Pozo Albornoz, Nogués, Cobian, Zorita, marqués de Larios, Ayuso, marqués de Valdavía, Brena, Canrl, Marañón y otros.

Se pone a discusión el dictámen de nulidad del acta de Huelva.

Impugnándola Suárez Inclán y contestándole Sánchez Guerra.

Intervino brevemente Cierva obteniendo muestras de aprobación de la mayoría, cosa que no la había conseguido el ministro de la Gobernación.

Este dialogó tan vivamente con Inclán que el presidente tuvo que llamarles al orden.

La sesión terminó a las cuatro y cuarto.

Lo de Marruecos

4 tarde
TELEGRAMA OFICIAL
Comunican de Tetuán que al hacer

un servicio de descubierta, varios soldados de la policía indígena, fueron atacados por los moros rebeldes.

Los de la policía indígena establecieron reñida lucha con la morisma, la cual se dió a la huida, con grandes pérdidas, después de hacer ruda resistencia.

Información general

Granada.—En la capilla del Palacio Arzobispal se celebró con gran solemnidad el bautizo del vicecónsul inglés misterio Sobagda.

Le bautizó el señor Arzobispo, quien pronunció una sentida plática.

Al acto asistió distinguida concurrencia.

Las Palmas.—Conócense nuevos detalles del motín de Alaro.

Cuando se efectuaba el registro en un café persiguiendo un contrabando de tabaco los amotinados desarmaron a un teniente y a un individuo de carabineros.

Hubo varios heridos de bala.

Ibiza.—Se han declarado en huelga cien obreros del mar.

Reúnanse gestiones para solucionar dicha huelga.

Sevilla.—El marqués de Tamarón ha adquirido mediante una elevada suma, todos los anojos de la ganadería de Parladé.

Por cuestiones de faldas riñeron en una taberna dos individuos agrediéndose a puñaladas y resultando ambos heridos.

Un transeunte que quiso separarlos resultó con una puñalada en la mano.

La Coruña.—Se han recibido desechos de Coruña dando cuenta de haberse desencadenado furioso temporal de agua y viento, el cual causó desperfectos grandes en los edificios.

El viento derribó muchos árboles.

En el puerto entraron, por causa del temporal, de arribada forzosa muchas embarcaciones.

Las que ya se hallaban en el puerto viéronse obligadas a reforzar sus amarras.

El paquebot «Bienvenido» fué a chocar contra el muelle.

Otro barquichuelo de poco tonelaje se hundió, logrando salvarse la tripulación después de no pocos esfuerzos.

Telegramas llegados posteriormente de la Coruña refieren que en la avenida de Meall en ocasión de celebrarse una romería se suscitó grave reyerta entre los mozos los cuales dividieron en dos bandos.

Salieron a relucir las armas blancas y de fuego, resultando de a contienda muerto el mozo Manuel Lobeira, y seis de sus compañeros heridos graves.

El juzgado ha tomado cartas en el asunto practicando detenciones.

Barcelona

11,40 n.

VARIAS NOTICIAS

El domingo próximo celebrará el Centro Autonomista de Dependientes de comercio varios actos y fiestas en conmemoración del XI aniversario de su fundación.

Se repartirán bonos entre los pobres.

A la mañana se botará una yola adquirida por la sección de sports del centro, y por la tarde además de otros festejos tendrá lugar un banquete monsitrío.

El domingo próximo, tendrá efecto, en el Palacio de la Generalidad Catalana una reunión a la cual asistirán representantes de todos los Ayuntamientos de esta provincia, en número de unos 300, la cual tendrá por objeto adoptar las medidas necesarias para solucionar el conflicto creado a las Haciendas municipales por la manera como el Gobierno y el delegado de Hacienda de Barcelona interpretan y aplican la ley de 12 de Junio de 1911 de substitución del impuesto de consumo.

El banquete organizado en honor del exteniente de alca de señor Mir y Miró se celebrará el domingo en el Mundial Palace.

Pasan de 200 los inscriptos para asistir a este acto.

Han celebrado una reunión los elementos nacionalistas y radicales que componen la comisión organizadora

de la magna protesta contra la guerra fijada para el día 1º de Mayo, con objeto de tomar acuerdos y preparar aco.

La Juventud tradicionalista de Barcelona ha hecho un llamamiento a los jaimitas cataanes encareciendo la unidad y excitándoles a salir de la actual pasividad, dando fe de vida, mediante la celebración de apléchis mitines y otros actos análogos.

Con motivo de las reiteradas agresiones de que son objeto los obreros carreteros el gobernador civil ha dado severas órdenes a la policía para la represión de tales atentados.

La Orquesta Sinfónica, de Madrid que dirige el ilustre maestro señor Fernández Arbós, dará cuatro conciertos en el Palau de Música Catalana los días 30 y 31 de Mayo y 2 y 3 de Junio próximo.

Bilbao

11,40 n.

VARIAS NOTICIAS

La empresa de los Campos ha organizado una velada a beneficio de los asilados de la capital que se celebrará a fines del presente mes.

Se representará la comedia «Puebla de las mujeres» por varios aficionados y la compañía pondrá en escena una obra que aun no ha sido designada.

Las pruebas de automóviles que se celebrarán el domingo próximo en la cuesta de Barazar prometen verse muy concurridas.

Se han inscripto ya varios dueños de coches cuya fuerza varía entre 10 y 40 hp.

Con motivo del centenario del Greco que se celebrarán actua mente se ha abierto una exposición de obras del insigne maestro en el Museo de Bellas Artes de esta capital.

En el mes de Mayo próximo vienen esta capital los ingenieros militares que cursan el tercer año.

Visitaran los establecimientos industriales, deteniéndose después en Vitoria con el mismo objeto.

Última hora

2,40 m.

La grandeza de España presidida por Tamames visitó al Rey para pedirle se pongan trabas para la concesión de grandes de España y el monarca estimó justos tales deseos.

A la tarde conferenciaron extensamente Romanones y Besada sobre algunas actas y la constitución del Congreso.

Romanones es de parecer de evitar debates en el Congreso hasta que éste se constituya, para evitar que funcione antirregularmente.

Alcalá Zamora comentando el enfado de Sánchez Guerra al discutir con Inclán decía, que el sábado dirá él cosas graves, siendo imposible callarlas ante las enormidades del gobierno.

Los radicales han pedido a Besada que al discutir las actas de Cádiz se permita hablar del candidato derrotado.

El ministro de Hacienda pasó la tarde estudiando los presupuestos de Presidencia, Justicia y Marina; éste se aumentaría en cinco millones para atender las bases navales.

El criterio del Gobierno es no aumentar personal, ni sueldo en ningún departamento.

En la segunda sesión que celebró a la tarde el congreso de protección a la infancia, se aprobaron las conclusiones de las sesiones tercera y cuarta, referentes a la mendicidad.

Se distinguió en su discurso el señor Coccio quien pidió se prohiba de que los niños visiten cinematógrafos y otros espectáculos corruptores.

Bilbao.—Mientras se organizaba el tierno del cobrador del Banco José Eprais, de 60 años, intentó suicidarse frente a la casa mortuoria su esposa Mercedes Abaitua, que se hallaba separada por frecuentes disgustos con los hijos del anterior matrimonio.

La Mercedes quedó gravísima.